

SALUD PUBLICA, LIBERACION O DEPENDENCIA.

El pueblo Argentino, motor de nuestra Historia, esencia del Ser Nacional, tiene derecho a estar sano. Estar sano es el reconocimiento y la materialización de su dignidad de Pueblo.

Existen dos tipos de enfermedad que pueden afectar al pueblo: aquellas que forman parte del ciclo biológico -nacimiento, crecimiento, reproducción y muerte- de los seres humanos que integran la comunidad. La prevención y tratamiento de las mismas sólo depende del conocimiento científico de la época; pero existen también aquellas -tanto más importantes por cuanto aquejan siempre a grandes sectores-, que derivan en forma directa de situaciones de injusticia en lo Social, Político y Económico. Estas son las enfermedades que oprimen y a la vez expresan una situación de opresión; enfermedades opresoras. La diarrea estival, la Tbc, el Chagas, el alcoholismo, la desnutrición, el aborto séptico, la falta de vivienda y servicios sanitarios, son formas de enfermedades opresoras. Y se suman a estas aquellas que, siendo biológicas o naturales como expresamos más arriba, son curables o rehabilitables para los ricos e invalidantes o mortales para los oprimidos, porque no pueden acceder a los tratamientos adecuados.

De aquí se desprende que vivimos una realidad Sanitaria opresora; nuestro pueblo, oprimido y sojuzgado, es un pueblo enfermo. Nuestro pueblo liberado en lo social, lo síquico y lo físico será un pueblo sano. La opción es pues, también en lo sanitario, opresión o liberación.

De lo anterior surge un segundo planteo: los recursos sanitarios (agentes de salud, estructuras sanitarias, recursos económicos) pueden constituirse en instrumentos de opresión o liberación. Esta es la dimensión política de lo sanitario.

La Salud Peronista será liberadora o no será. Queda aquí claramente establecida nuestra diferencia con la concepción "tecnocrática", "desarrollista" o "apolítica", y por ende, opresora, de la Salud Pública. Y explicitamos además que los agentes de salud -enfermeras, médicos, psicólogos, mucamas etc- serán agentes de la opresión o la liberación.

La opción es clara: o agentes de Salud en actitud de Servicio, afectuosa, que se integra en el pueblo en búsqueda de su liberación, denunciando las causas y formas de la Opresión, o nos convertimos en "reformistas", "cientificistas", "impotentes", "parches" de un sistema en el que seremos cómplices de la Opresión.